
結合兩地科研生產優勢 拓高科技電子及生物醫藥研究

城大冀年產80精英
深產學研大樓啟用

第6屆幹事會就職 「青年星．中國心」推國情教育

未來之星同學會換屆訂目標

調查指7成教師籲增人手香港文匯報訊 （記者 歐陽子瑩、李望賢

深圳報道） 香港城市大學斥資1億元興建、位

於深圳虛擬大學園的「香港城市大學產學研大

樓」舉行啟用典禮，建構成新平台以結合兩地

科技及生產優勢，主力發展高科技電子及生物

醫藥產業研究，並培訓科研人才推動專業教

育，期望未來每年能培訓80名研究精英。有城

大教授對「進駐」深圳感到鼓舞，認為內地有

充足科研基金及人才，對應用研究及推動產業

極具幫助。
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W E N  W E I  E D U C A T I O N

香港文匯報訊 （記者 馮淑環） 新年度財政預算案
將於下月底公布。香港教育工作者聯會一項關於教育
開支項目的調查發現，近7成教師認為，有需要增加人
手，以減輕教師行政工作及課節；並有近約4成半教師
認為，當局應繼續凍結中小學殺校，以穩定教師團
隊。教聯會副秘書長馮劍騰表示，目前教師平均每周
課節高達34節，加上身兼行政及外評工作，經常延至
晚上7、8時才下班，工作量沉重，促請政府增加整體
教育開支。

4成半人指應續凍結殺校
教聯會於本月初，以問卷調查方式訪問783位中、小

學、幼稚園及特殊學校教師，要求他們在20個項目
中，選出3項認為最重要的教育開支。結果發現，有
68%教師認為，政府須增加教師人手，從而減少教師
工作負擔。有4成半教師認為，當局應繼續凍結中小學
殺校。教聯會建議當局，把停止殺校政策延至2011/12
學年，減少學界動盪。

教聯籲藉人口降增師生比
教聯會副主席胡少偉表示，政府10/11年度的教育財

政開支只佔整體政府支出18.9%，創多年來新低。胡少
偉認為，政府應因應財政盈餘，增加教師人手，從而
減輕教師課節。胡少偉說：「在人口下降下，政府應
藉此機會調高師生比例，紓緩工作量。」馮劍騰本身
為中學教師，指教師目前因要負擔行政工作，普遍工
作至晚上7、8時，甚至晚上10時仍未能離校，間接影
響了教師照顧學生的時間。

袁寶成劉應力梁振英郭位主禮
出席昨日啟用典禮的嘉賓，包括深圳市政府副市長袁

寶成，「深港創新及科技合作督導會議」深圳方主席劉
應力，城大校董會主席梁振英、校長郭位等。
梁振英在致辭時，感謝深圳市領導對城大的支持，認

為大樓的啟用是兩地共同發展的新篇章。郭位則表示，
期望新大樓培訓出更多人才，令深港兩地科技和產業更
進一步，又引述唐詩《登鸛雀樓》，喻意城大不斷提升，
更上一層樓。
城大產學研大樓樓樓高8層，建築面積12,500平方米，

可容納2,000人。而為推動產學研的建設，大樓並率先採
用了城大屬下企業研發的先進技術如調光節能、遙控監
控系統等。
大樓設有多個研究中心，包括生物醫藥、無線通訊、

應用數學、資訊技術、商學院應用研究中心等。作為

「產業－教育－研究」基地，大樓也會與內地院校合作，
培訓人才、合辦課程等。城大署理副校長（研究與科技）
葉豪盛稱，產學研大樓現有30多名研究生，主要來自清
華及武漢大學，期望未來數年，吸引更多人才，把人數
增加到60至80人。

「進駐」深圳增資金人才
「進駐」深圳除了可加強兩地合作外，研究基金、人

才等資源也較充裕。在新大樓成立了分部的城大毫米波
國家重點實驗室，在國家自然科學基金、廣東省研究基
金等支持下，已獲得過千萬元科研資金。實驗室常務副

主任薛泉表示：「內地市場大、人才多，更容易找到水
平高的工程師」。他笑言，在內地購置儀器也較便宜，以
一部測試產品質量的「高低溫箱」為例，「國產貨」好
用之餘，只需要約10萬元，但在香港，價錢將高4至5
倍。
主力研發3G監控系統的城大未來網絡科技中心主任賈

維嘉表示，於內地開展網絡，有助兩地業界緊密交流。
該中心現時與內地逾20個企業有合作關係，成功把科技
透過產品廣泛推出市場。賈維嘉說：「內地的相關技術
發展較香港落後1、2年，但生產上則較優勝。雙方結合
科技及生產，有助共同發展。」

「未來之星同學會」由香港文匯報牽
頭成立，至今已經踏入第6年，並已發展
成會員人數逾千、香港第三大的青年組
職，目標是推動香港國情教育、讓年輕
人回饋社會。

鄭威波梁愛詩李宗德等主禮
就職典禮當日星光熠熠，出席嘉賓包

括中國人民解放軍駐港部隊副參謀長鄭
威波大校、全國人大常委會香港基本法
委員會副主任梁愛詩、全國人大代表李
宗德、立法會議員兼新民黨主席葉劉淑
儀、全國政協委員兼未來之星基金會董
事林光如、中央人民政府駐港聯絡辦青
年工作部處長張學理、香港文匯報董事
副總經理康海峰等。此外，過往5屆幹事
會的會長也有出席支持活動，共同見證
第6屆幹事會、共19位成員宣誓。

張學理讚幹事會展活力
過去一直鼎力支持「未來之星同學會」

的張學理致辭時表示，他見證 「未來
之星同學會」成立，陪伴歷屆幹事會成
員成長。他又以就職典禮主題「青年
星．中國心」，讚揚歷屆幹事會抱 愛國
愛港的熱情，籌辦國情班和交流團，表
現出充分的活力；而「未來之星同學會」
以「關心中國」為目標，也正好體現其
「中國心」。

康海峰致辭時，祝願幹事會創造出新
的精彩，也特地感謝第5屆幹事會在過去

一年的出色工作，令「未來之星同學會」
得到社會各界和本港大學生的充分肯
定。

康海峰相信新幹事能作貢獻
他指回歸後，香港與內地的交流日益

加深，在國家教育部、中聯辦和特區政
府支持下，香港文匯報擔當平台，聯繫
香港各大學，開辦各類以國情教育為主
題的活動，大大增進大學生對祖國傳統
文化及民族的認同。他稱讚歷屆幹事會
成員通過「未來之星」的工作，增強社
會責任感之餘，也增加自身才幹、信心
和勇氣，並相信新一屆幹事會能為「未
來之星」活動的進一步發展作出貢獻。
第5屆會長林昭偉笑言，剛參加「未來

之星」時，自己仍是個大學「新鮮人」，
匆匆兩年已快要畢業。他指，很高興在
大學生活裡有「未來之星」，讓他認識到
很多好朋友，也令大學生活變得更充
實，更讓他有機會學習當領袖，帶領幹
事會完成任務。
新任會長何文軒承諾，幹事會將舉辦

更多交流團。除北京外也會到江西、武
漢、河北和青海，希望讓青少年從多角
度認識祖國。「未來之星同學會」更會
為青海學生首辦賣旗籌款活動，希望幫
助當地人重建家園。何文軒指，會與一
眾幹事堅守「未來之星」的優秀傳統，
繼續辦好傳媒班和國情班，為青少年提
供一個貢獻社會、服務社會的平台。

19新人製影片 回憶一年活動
香港文匯報訊 （記者　黃德正）

「未來之星同學會」經常舉辦不同活動，
吸引了大批專上院校學生參加，當中部
分人更成為「未來之星同學會」活動的
中堅分子，繼而成為第6屆「未來之星同
學會」幹事團，肩負薪火相傳的重任。
為了顯示對就職典禮的重視，新一屆的
19位幹事精心製作了兩段影片，回顧
「未來之星」過去1年的活動。各人以生
動鬼馬的方式，逐一介紹各成員，台下
嘉賓掌聲連連。
數分鐘的回顧片段，紀錄了「未來之

星」的北京考察團、上海世博會、青海
探訪團等珍貴回憶。片段更配合音樂，

紀錄各團員參加活動時的興奮之情、返
港時的依依不捨。片段播出時，頓時喚
起在場「未來之星」的共鳴，各人均憶
起他們過去與團友同遊、互勉的日子。
會長何文軒表示，去年隨「未來之星」

參與多個交流團，其中以青海團的感受
最深刻。何文軒說：「當地人十分簡樸
純良。當他們誠心當你是朋友，便會全
心全意待你好。」青海去年被強烈地震
破壞，令不少人痛失至親、家園被毀。
但文軒眼見青海同胞堅強面對打擊，牽
動了他關愛同胞之情。因此，文軒決定
與一眾幹事稍後舉行賣旗籌款，助當地
居民重建家園。

香港文匯報訊 （記者　黃德正） 「未來之

星同學會」第6屆幹事會於本月19日舉行就職

典禮。今屆幹事會以「青年星．中國心」為主

題，寓意要秉承過去5屆幹事會成員的精神，

致力推動本港青少年的國情教育工作，增進學

界對中華文化和民族的認同。幹事會在一眾嘉

賓見證下宣誓就職，並擬在未來1年任期內，

舉辦不同大型活動，包括兩地交流團和國情教

育培訓班，更會首辦籌款活動，以行動配合愛

心，義助青海地震的災民重建家園。

■教聯會一項調查發現，近7成教師認為政府需要增
加教師人手，從而減少教師課擔。

香港文匯報記者馮淑環 攝

■就職典禮吸引不少社會知名人士出席。（左起）圖
為林光如、李宗德、梁愛詩、康海峰和未來之星同學
會常務顧問盧平。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■鄭威波（左一）和李宗德（右一）頒贈獎狀和獎金
予上屆三位「優秀幹事」。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■葉劉淑儀（左一）和梁愛詩（右一）頒贈獎狀和獎
金予上屆兩位「傑出幹事」。　

香港文匯報記者曾慶威 攝

■張學理致力支持未來之星的活動，康海峰（左）向
他致送一張別具意義的活動照，令張學理開懷大笑。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■「未來之星同學會」第6屆幹事會前日舉行就職典禮。會長何文軒（前中）致辭
時承諾，會繼續為青少年提供一個貢獻社會、服務社會的平台。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■「未來之星同學會」第6屆幹事會前日舉行就職典禮，他們將致力推動本港青少年的國情教育工作，增進學界
對中華文化和民族的認同。圖為幹事會成員與一眾嘉賓合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■黃永光在致
辭時表示，
「同學會」就
像大學生的家
庭。

香港文匯報
記者

曾慶威 攝

■城大校董
會主席梁振
英(前左一）
感謝深圳市
領導對城大
的支持，與
深圳市政府
副市長袁寶
成（前右一）
握手致謝。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝


